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Ao décimo terceiro dia do mês de outubro do ano de dois mil e vinte e um, de forma 1 

remota pelo aplicativo Google Meet, sob convocação do Chefe do Departamento de 2 

Biociências - DBIO participaram os seguintes membros da Assembleia do DBIO: Airton 3 

Torres Carvalho, Alexsandra Fernandes Pereira, Aline Fernanda Campagna 4 

Fernandes, Ana Carla Diógenes Suassuna Bezerra, Carlos Eduardo Alves Soares, 5 

Cibele dos Santos Borges, Cristiano Queiroz de Albuquerque, Cristina Baldauf, Daniel 6 

Cunha Passos, Dárius Pukenis Tubelis, Emanuelle Fontenele Rabelo, Fernanda 7 

Matias, Inês Xavier Martins, Isadora Louise Alves da Costa Ribeiro Quintans, José 8 

Luis Costa Novaes, Josivania Soares Pereira, Juliana Rocha Vaez, Leandro de 9 

Oliveira Furtado de Sousa, Leonardo Fernandes França, Leonardo Lelis de Macedo 10 

Costa, Lidianne Leal Rocha, Lívio Carvalho de Figueiredo, Michele Dalvina Correia da 11 

Silva, Milena Wachlevski Machado, Raphaela Vasconcelos Gomes Barreto, Rodrigo 12 

Silva da Costa. Membros com Ausências Justificadas: Eveline de Almeida Ferreira, 13 

Cecilia Irene Perez Calabuig, Emmanuel de Sousa Jereissati, Francisco Silvestre 14 

Brilhante Bezerra, Gustavo Henrique Gonzaga da Silva, Luciana Vieira de Paiva, Maria 15 

do Socorro Ribeiro Freire Nunes Cacho, Marinalva Oliveira Freitas, Rodrigo 16 

Fernandes, Taffarel Melo Torres, Vitor de Oliveira Lunardi. Com a seguinte PAUTA:  17 

1. Apreciação e deliberação sobre projetos de ensino, pesquisa e projetos e ação de 18 
extensão.  19 

● Projeto de ensino: Monitoria: Citologia. Coordenadora: Cibele Borges. 20 
● Projeto de pesquisa: Avaliação da eficácia in vitro do limoneno sobre Bovicola ovis 21 
(schrank, 1781). Coordenadora: Josivania Soares Pereira. 22 
● Projetos de Extensão do Edital PROEC 16/2021:  23 
● O Espaço ASA - Abelhas Semiárido: Onde podemos voar junto às abelhas! Aplicação 24 
do conhecimento na cadeia da meliponicultura. Coordenador: Airton Torres Carvalho 25 
● Produção de cogumelos no semiárido. Coordenadora: Fernanda Matias. 26 
● Melhorando as condições de trabalho, renda e saúde das marisqueiras de uma região 27 
da Costa Branca do Rio Grande do Norte. Coordenador: Gustavo Henrique Gonzaga da Silva. 28 
● Educação de qualidade: promovendo habilidades em comunicação oral. 29 
Coordenadora: Cibele Dos Santos Borges. 30 
● Biossegurança alimentar: produção de alimentos saudáveis com hortas orgânicas. 31 
Coordenadora: Ana Carla Diógenes Suassuna. 32 
● Proposta de evento Edital PROEC 17/2021: 33 
● Pint Of Science 2022. Coordenadora: Cibele Dos Santos Borges (ad referendum) 34 
● Aves do Parque Nacional da Furna Feia: ave e arte por toda parte. Coordenador: Vitor 35 
de Oliveira Lunardi. 36 

2. Apreciação de deliberação sobre os pontos para a prova no concurso de professor 37 
efetivo: Botânica. 38 

3. Apreciação e deliberação sobre minuta de resolução que estabelece as diretrizes para 39 
retomada das atividades presenciais dos cursos de graduação, de forma gradual e segura, no 40 
âmbito da Universidade Federal Rural do Semi-Árido (UFERSA) diante do avanço da 41 
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vacinação em nível nacional e a redução das internações e da taxa de transmissibilidade do 42 
Coronavírus (SARS-CoV-2) no contexto da pandemia da Covid-19. 43 

Professor José Domingues Fontenele Neto, chefe do Departamento de Biociências, dá 44 

início a reunião departamental após ser constatado o “quorum” legal, apresenta as 45 

justificativas dos ausentes, esclarece que todas as ausências têm previsão em 46 

Regulamento e não necessitam de votação e aprovação. Professor José Domingues 47 

Fontenele Neto apresenta a pauta. Em votação, aprovada por unanimidade. 48 

PRIMEIRO PONTO: Professor José Domingues Fontenele Neto explica a necessidade 49 

de aprovar os projetos de ensino, pesquisa e extensão e abre a discussão. O 50 

professor Carlos Eduardo Alves Soares sugere, via chat, que os projetos sejam 51 

votados em bloco. O professor José Domingues Fontenele Neto aceita a sugestão, faz 52 

a leitura dos títulos dos projetos e dos nomes dos respectivos coordenadores e abre 53 

para discussão. A professora Cibele dos Santos Borges comenta sobre o projeto “Pint 54 

Of Science 2022”, convida os demais docentes a fazerem parte da equipe de 55 

organização. Os professores Airton Torres Carvalho e Lívio Carvalho de Figueiredo 56 

manifestam, via chat, interesse em participar da equipe de organização do “Pint Of 57 

Science 2022”. A professora Inês Xavier Martins faz ressalvas ao projeto “Melhorando 58 

as condições de trabalho, renda e saúde das marisqueiras de uma região da Costa 59 

Branca do Rio Grande do Norte” quanto à ausência do termo de compromisso e à 60 

denominação da espécie mencionada no projeto, que não é mais aceita pela 61 

comunidade malacológica, justifica sua abstenção na votação em bloco e parabeniza 62 

os docentes que estão no projeto mencionado. O professor Carlos Eduardo Alves 63 

Soares argumenta que não foi possível anexar o termo de compromisso ao projeto 64 

“Melhorando as condições de trabalho, renda e saúde das marisqueiras de uma região 65 

da Costa Branca do Rio Grande do Norte” devido ao número de caracteres permitidos, 66 

se compromete a adequar o projeto às exigências do Comitê de Ética e pondera que o 67 

nome científico não inviabiliza o projeto, pois pode ser corrigido. A professora Inês 68 

Xavier Martins enfatiza que os projetos cadastrados na PROPPG não aceitam 69 

correções posteriores, concorda que não inviabiliza o trabalho e enfatiza que o nome 70 

colocado deve ser o nome aceito pela comunidade acadêmica. O professor José 71 

Domingues Fontenele Neto abre a votação. Aprovado com seis abstenções. 72 

SEGUNDO PONTO: O professor José Domingues Fontenele Neto projeta em tela os 73 

dez pontos elencados pela Comissão e abre a votação. Aprovado com um voto 74 

contrário e sete abstenções. TERCEIRO PONTO: O professor José Domingues 75 

Fontenele Neto projeta a minuta da resolução com as correções propostas pela 76 

professora Raphaela Vasconcelos Gomes Barreto e abre as discussões. O professor 77 

Airton Torres Carvalho pede esclarecimentos sobre a minuta. O professor José 78 

Domingues Fontenele Neto explica o fluxo do processo de elaboração das minutas de 79 

Resolução. O professor Darius Pukenis Tubelis enfatiza que a minuta não esclarece 80 

pontos importantes sobre a educação dos discentes, denuncia condutas irregulares 81 

dos discentes nas salas e Vila Acadêmica, pede atenção quanto à segurança na 82 

Ufersa e ao controle de entradas e saídas na Vila Acadêmica. O professor José 83 

Domingues Fontenele Neto responde que as observações feitas devem ser 84 
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encaminhadas para o Comitê de Biossegurança, orienta que as necessidades de 85 

equipamentos sejam enviadas diretamente para a chefia de Departamento. A 86 

professora Fernanda Matias ressalta que o docente usa seu notebook para ministrar 87 

as aulas, declara que a SUTIC se nega a instalar anti-vírus nos notebooks dos 88 

docentes. O professor Lívio de Carvalho Figueiredo questiona o artigo terceiro da 89 

minuta quanto aos protocolos de acolhimento, acompanhamento e orientação aos 90 

docentes e discentes. O professor José Domingues Fontenele Neto critica o 91 

instrumento de criação do Comitê Permanente de Biossegurança da Ufersa. O 92 

professor Lívio de Carvalho Figueiredo recomenda que seja exigido, na minuta, a 93 

aprovação dos protocolos de biossegurança por instâncias superiores da Ufersa. A 94 

professora Juliana Rocha Vaez questiona o parágrafo primeiro do artigo treze, quanto 95 

à obrigatoriedade de retorno presencial dos laboratórios com turmas divididas. O 96 

professor José Domingues Fontenele Neto declara que a redação do artigo continua 97 

inalterada com relação à primeira versão da minuta, pontua as diversas possibilidades 98 

de metodologia a ser empregada pelos docentes. A professora Juliana Rocha Vaez 99 

encaminha a retirada do artigo treze da proposta de minuta. A professora Raphaela 100 

Vasconcelos Gomes Barreto defende que o artigo não seja retirado da proposta, mas 101 

que seja redigido da melhor forma possível, enfatiza que a palavra ‘híbrido’ não foi 102 

mencionada no texto da proposta de minuta e reforça que não há garantias quanto à 103 

disponibilidade de EPI’s antes das aulas retornarem. A professora Juliana Rocha Vaez 104 

esclarece que o texto coloca apenas as possibilidades das aulas serem presenciais ou 105 

remotas. A professora Raphaela Vasconcelos Gomes Barreto exemplifica a questão 106 

das turmas híbridas e reforça a necessidade de inserir o termo no texto da proposta de 107 

minuta. O professor Lívio de Carvalho Figueiredo questiona a métrica usada para 108 

conduzir a tomada de decisão dentro da UFERSA. O professor José Domingues 109 

Fontenele Neto destaca que a nova versão da proposta de minuta veio com um 110 

preâmbulo que elenca pontos que podem ser considerados para determinar a métrica, 111 

faz a leitura das observações propostas pela professora Raphaela Vasconcelos 112 

Gomes Barreto. A professora Inês Xavier Martins sugere que, no artigo doze, seja 113 

dada à PROGRAD a incumbência de organizar os espaços físicos para os alunos que 114 

estão em turmas remotas estudarem.  A professora Juliana Rocha Vaez justifica a 115 

retirada do artigo treze. O professor José Domingues Fontenele Neto esclarece o 116 

entendimento sobre os artigos doze e treze. O professor Rodrigo Silva da Costa 117 

esclarece que a decisão quanto às aulas em laboratórios será tomada observando a 118 

capacidade de cada espaço físico, informa que foram realizadas visitas aos 119 

laboratórios ligados ao CCBS e revela que a PROGRAD não tem resposta para muitas 120 

perguntas acerca dos aspectos cotidianos e práticos da retomada ao ensino 121 

presencial. O professor Leonardo Fernandes França sugere que, em caso de divisão 122 

de turmas para a prática em laboratório, o professor tenha como possibilidade a opção 123 

de gravar a aula para que os alunos assistam durante o rodízio. O professor José 124 

Domingues Fontenele Neto afirma que esta seria uma proposta de ensino híbrido, o 125 

qual a minuta não prevê, concorda que a sugestão seja colocada na proposta de 126 

minuta. A professora Inês Xavier Martins defende a inserção da sugestão do professor 127 

Leonardo Fernandes França. Sem mais manifestações, o professor José Domingues 128 
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Fontenele Neto agradece aos participantes e encerra a reunião. Para constar, eu, 129 

Milkia Janne Câmara Marinho, Assistente em Administração, secretária do DBIO lavrei 130 

a ata desta reunião, cuja lista de presença será publicada na página do Departamento. 131 


